## EL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACION ECONOMICA APOYA LAS POLITICAS DE EQUIDAD DE GENERO Y VALORIZA EL PAPEL ECONÓMICO DE LAS MUJERES DE CENTROAMERICA



## Diciembre 2010



El 30 de noviembre se presentó públicamente en Tegucigalpa, la política de género del Banco Centroamericano de Integración Económica – BCIE. Participaron Ministras de las mujeres de Centroamérica, representantes del sistema de Naciones Unidas y del Cuerpo diplomático, autoridades del Banco y del Gobierno de Honduras y exponentes del sector privado así como de las organizaciones de las mujeres.

En particular, participaron en la mesa redonda: el vicepresidente del BCIE, Alejandro Rodríguez Zamora; las Ministras de la Mujer de Honduras, Maria Antonieta Botto, y de El Salvador, Julia Evelyn Martínez, y la Secretaria Técnica de la Mujer, STM-COMMCA/SICA, Miosotis Rivas Peña; el Economista Jefe del BCIE, Pablo Rodas; la Directora Suplente por México y Panamá del BCIE, Carmen Vergara; la Coordinadora del programa regional MyDEL, de UNIFEM parte de ONU Mujeres, Rita Cassisi; la Consultora de UNIFEM, Ana Pereira y la Consultora de UNIFEM, Mayra Falck con video mensaje.

El BCIE es la instancia leader en el financiamiento al desarrollo en Centro América, y con la implementación de esta política se posiciona como la primera institución del Sistema de Integración Centro Americana (SICA) en incorporar la equidad de género en forma transversal a sus ejes estratégicos.

Uno de los efectos mas relevantes de la política es que amplia las oportunidades de acceso a activos a las usuarias de los Centros de Servicios para los Emprendimientos de las Mujeres-CSEM que están

funcionado dentro de las Agencias de Desarrollo Económico Local ADEL de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua.

Entre los lineamientos contenidos en la política se destaca la promoción del empleo formal, de los emprendimientos y de otras oportunidades económicas. Además, el BCIE se propone de implementar programas y proyectos que promueven la equidad de género y especialmente el análisis de las condiciones económicas y sociales de las mujeres en los países centroamericanos.

La red de los CSEM, que se ha posicionado en los ambientes sectoriales como un ejemplo eficaz de descentralización de servicios financieros y empresariales, ya cuenta con estudios e indicadores que representan herramientas útiles para la constitución del Observatorio sub regional para los emprendimientos y empresas de las mujeres, que es uno de los instrumentos que el BCIE se propone de implementar en 2011 para monitorear el desarrollo de la política.

La introducción de la equidad de género como elemento transversal de las políticas y lineamientos estratégicos del BCIE, aumentará la efectividad de los programas y proyectos del Banco en apoyo a los

países para el logro de los ODM. La equidad de género es considerada como una condición indispensable para los ODM y las posibilidades de crecimiento de Centro América. Además, el BCIE se encuentra en una posición única por su carácter regional, para reconocer la naturaleza de las inequidades y las diferencias existentes entre los países e incorporarlas a sus estrategias nacionales.

Cabe señalar el comentario significativo hecho en la mesa



redonda para la presentación de la política por la Ministra de la Mujer del Salvador, que da claramente idea de las implicaciones positiva que puede tener este instrumento: "eso nos va a ayudar mas que cualquier estudio y mas que cualquier discurso, nos va ayudar a poner el tema en el corazón de las políticas publicas y en la agenda del SICA (Sistema de Integración Centro Americana), tendrá mucha derivaciones de otras políticas publicas"

